

Santé/Coopération Gabon-Maroc

L'Infass fait le point des avancées

Josiane MBA NGUEMA

Libreville/Gabon

LE compte-rendu de la mission effectuée du 28 octobre au 3 novembre 2015 à Rabat (Maroc), dans le cadre de la convention qui lie l'Institut national de formation d'action sanitaire et sociale (Infass) du Gabon et l'Institut supérieur des professions infirmières et techniques de santé (ISPITS) du Maroc, était récemment au centre d'une série de restitutions, organisée par les responsables de l'Infass.

Lors de cette rencontre, en présence du directeur général de cet établissement, Noël Avomo Obame, qui a conduit la délégation, il s'est agi pour les responsables et enseignants ayant aussi effectué le déplacement, de faire à leurs collègues le point de leur mission, notamment sur les différentes activités menées avec leurs partenaires marocains. Histoire de permettre à chaque enseignant de l'Infass, d'avoir le même niveau d'informa-



Photo : DR

Un enseignant de l'Infass faisant la restitution des activités menées avec le partenaire marocain...

tions concernant les avancées de ce dossier.

A l'image des missions précédentes, celle-ci s'inscrivait dans le droit fil de l'accord de coopération dans le domaine de la santé et la convention de partenariat sur la formation des personnels de santé à l'Infass, signés conjointement à Libreville le 26 mars 2013 par l'Etat gabonais et le royaume du Maroc. En effet, après la visite à Libreville de la partie marocaine en octobre 2013, qui avait pour but d'amorcer le processus de diversification de

l'offre de formation à l'Infass par l'implantation de nouvelles filières (tout en accompagnant l'établissement dans le domaine du renforcement des compétences des ressources humaines à travers la formation initiale et continue), cinq filières prioritaires à court terme avaient été identifiées. A savoir, l'imagerie médicale, les statistiques sanitaires, la pharmacie, le laboratoire et le génie sanitaire.

Le séjour de la délégation gabonaise avait pour objectif de faire une analyse



Photo : DR

...devant un auditoire attentif.

exhaustive des besoins, aux fins de la mise en place effective de la formation de ces 5 filières prioritaires retenues de commun accord. Ont été abordés, les questions examinées par les deux établissements partenaires lors de ce séjour marocain, à l'instar de l'évaluation des besoins réels dans le domaine de la formation continue (notamment l'existence des équipes pédagogiques et enseignantes), les infrastructures et les moyens pédagogiques, les terrains de stages, les programmes de formation, le renforcement des capacités opérationnelles de gestion pédagogique et administra-

tive à l'Infass par la mise en place d'un outil adapté, ainsi qu'un canevas détaillé du contenu des modules de formation.

La méthode de travail en sous-groupe concernant les modules de chaque programme de formation a été expliquée. Non sans rappeler que toutes ces activités ont été consignées dans une feuille de route intégrant également les recommandations pour le 4e trimestre de l'année 2015. Au terme de la rencontre, les enseignants de l'Infass ont dit apprécier cette démarche visant à les impliquer tout au long du processus.

Ici et ailleurs

• 4G

La tombola de Gabon Télécom



Photo : R.H.A

Gabon Télécom vient de lancer, à travers les quartiers de Libreville, une série d'animations culturelles et populaire, en vue d'informer davantage les abonnés du réseau mobile Libertis des modalités de participation à la tombola qu'elle organise chaque samedi, jusqu'au 10 janvier prochain. « Il s'agit pour nous de fêter avec nos abonnés du réseau Libertis, le premier anniversaire du réseau haut débit 4G », explique Alain Ondimba, attaché marketing opérationnel. De nombreux lots sont ainsi mis en jeu. Notamment un Toyota land cruiser VX, une somme de 10 millions de francs, des smartphones, etc.

• COP21

Des stars veulent plus d'engagements

Des milliers de manifestants se sont mélangés à des stars d'Hollywood et de la mode, hier à Londres, pour réclamer des engagements contre le réchauffement planétaire, à la veille d'un sommet historique de 150 chefs d'État à Paris.

Rassemblements par AJT

Aide à l'éducation

Huit mille ouvrages d'apprentissage du mandarin offerts à l'Afram

LLIM

Libreville/Gabon

Ce geste s'inscrit dans le cadre de la promotion de cette langue au Gabon

L'AMBASSADEUR de Chine au Gabon, Sun Jiwen a offert, la semaine dernière, 8000 ouvrages d'apprentissage du mandarin à l'Académie franco-américaine de management (Afram). Ce don a été remis en présence du Président-directeur général de cet établissement d'enseignement supérieur situé à Montagne-Sainte, Jean Lié Massala, des enseignants et étudiants.

Se situant dans le cadre de la promotion de l'enseignement du chinois au Gabon, ce geste a été salué par l'une des étudiantes qui, au nom de ses condisciples, a fait la promesse de s'en servir « à bon escient, afin d'apprendre le mandarin avec de bons outils, de mieux connaître et d'appréhender la culture chinoise, et de contribuer au développement des relations d'amitié entre le Gabon et la Chine ».

Pour sa part, le P-DG de l'Afram a souligné : « face au souci d'internationalisation des enseignements, l'Afram est au Gabon le premier établissement supé-



Photo : LLIM

Le geste symbolique de remise d'ouvrages par l'ambassadeur de Chine au Gabon, Sun Jiwen au directeur de l'Afram, Jean Lié Massala.



Photo : LLIM

Les étudiants de l'Afram.

rieur à s'arrimer à cette marche, en instituant depuis 2011 l'apprentissage du mandarin à tous ses étudiants, avec un volume horaire consacré qui reste sans égal».

Quant à Sun Jiwen, sous un ton empreint d'humour, il a déclaré "être prêt à persévérer dans ce sens, en orga-

nisant des activités à but éducatif, au sein de l'ambassade ou même en Chine, comme ce fut le cas dernièrement pour une étudiante, qui a pu bénéficier d'un voyage d'études en Chine, offert par l'ambassade, à la seule condition que l'apprentissage se fasse uniquement en mandarin».

MINISTRE DE LA PROTECTION DE L'ENVIRONNEMENT DES
RESSOURCES NATURELLES DE LA FORET ET DE LA MER



CABINET DU MINISTRE

BP : 199

TEL : 01.76.13.80/ 01.76.13.81

N° 10361-15 /MPERNFM/CAB/

COMMUNIQUE DE PRESSE

Depuis ma prise de fonction en septembre 2015, les nombreuses sollicitations reçues des usagers ainsi que des rapports d'activités m'ont amenés à réaliser l'ampleur de l'exploitation forestière illégale mais surtout un acharnement sur le Kevazingo.

Ces pratiques, contraires aux principes de la gestion durable, se sont amplifiées avec la prolifération des autorisations de récupération de bois dits « abandonnés », avec l'implication des agents des Eaux et Forêts, des opérateurs économiques véreux ainsi que des communautés villageoises.

A la suite des réunions de recadrage, tenues aussi bien à Libreville qu'à l'intérieur du pays, avec les services et organes placés sous notre tutelle d'une part, d'autre part des rencontres de concertations avec la société civile et les opérateurs économiques de la filière bois, nous avons réaffirmé notre détermination à lutter contre l'exploitation forestière illégale et le braconnage.

Aussi, avons-nous pris l'arrêté n°347-15/MPERNFM/CAB du 24 novembre 2015 portant suspension à titre conservatoire de l'exploitation du Kevazingo en République Gabonaise, conformément à l'article 67 du Code forestier. Tout acte antérieur, contraire aux dispositions dudit arrêté, est nul et de nul effet.

En outre, sur la base d'une convention tripartite, nous procédons actuellement à la mise en place et à l'opérationnalisation des brigades mobiles de contrôle multidisciplinaires sur toute l'étendue du territoire national.

Enfin, s'agissant des interpellations de certains Agents du Ministère, nous laissons la Justice poursuivre son enquête et mettons tout en œuvre pour assurer la continuité du service public.

Fait à Libreville le 26 NOV. 2015

Le Ministre de la Protection de l'Environnement et des Ressources Naturelles de la Forêt et de la Mer

Flore Joséphine ESTOISEL AME.